
VOYAGE  A ANNECY DU MARDI  22 AU VENDREDI 25 AOUT 2023 

 

Changement de programme : 

Contrairement à mes autres billets, je ne vais pas commencer par la journée du 22 août, mais par celle de 

la veille car en raison de la canicule qui nous a refroidi (c’est un comble !), le programme a été modifié et 

accepté par tous les participants avec beaucoup d’enthousiasme au vue des températures.  Donc il est 

décidé de  prendre les vélos non pas l’après-midi pour arriver à l’hôtel, mais dès le départ à 8 h de chez 

Denise et Guy Mestre. 

Départ mardi 22/8/2023. Total kilométrage = 61 km avec plus de 1000m de dénivelé 

Les  2 vans sont équipés, les voitures garées chez Denise et Guy. Mike et Fady conduisent les vans. Oui 

vous avez bien lu, Fady  a conduit un van avec toutefois certaines conditions à respecter : ne pas prendre 

les autoroutes et suivre Mike avec chacun son téléphone au cas où.  Le mariage a resserré  les liens, ils ne 

se quittent plus ! Chacun dans un van avec une copilote  (Huguette et Eliane), Ils  assurent les pauses 

ravito : les packs d’eau défilent, il fait chaud, il fait soif. 

Comme nous étions 14 inscrits à ce voyage , les 10 autres ont enfourché leur vélo pour un circuit  que 

certains connaissent bien : Busset/Lachaux/Ferrières/Le Col du Beau Louis/St-Priest Laprugne/St-Just en 

Chevalet/St-Germain Laval. Une mise en jambes avec un dénivelé d’environ 1000m. Pique-nique tiré du 

sac et nous voilà repartis en minibus jusqu’à l’hôtel d’Alby s/Chéran Arrivée vers 16 h 30. Bel  hôtel avec 

chambres climatisées et piscine  (merci  pour ce choix Jean Claude !). 

JOYEUX ANNIVERSAIRE FADI  

A 19 h nous sommes tous conviés en terrasse de l’hôtel pour fêter les   X3   ans de Fadi (on peut mettre un 

4, un 5, un 6  avant le 3 et ceux qui voudraient mettre un 7 sont d’ores et déjà  morts, foudroyés du 

regard par la femme du patron. Des amuse-gueules ont permis d’éponger un peu les effets du  p’tit punch 

de leur mariage et des  bulles qui ont suivi. Un petit cadeau  a été offert à la reine de la fête et nous 

partons dîner à l’hôtel tous bien gais ! 

Mercredi 23/08/2023 : Tour du Lac d’Annecy . Total kilométrage  =  76 km avec 750 m de dénivelé 

En partant d’Alby s/Cheran, il y a 15 km à faire pour rejoindre Annecy et ce n’est pas plat, puis 38 km pour 

faire le tour du lac.  Un bravo tout particulier  à Eliane qui a fait la totalité du parcours. Ensuite on regagne 

l’hôtel où exceptionnellement on a pris le déjeuner puis nous prenons la route pour la plage de Chatillon 

au lac du Bourget. Je pensais que l’eau serait glacée, mais pas du tout, nous y sommes rentrés très 

facilement.  Afin de faire reposer les jambes, on a  fait travailler les bras avec une partie de ballon. 

Puis visite de Chanaz, un petit village situé  près du lac du Bourget appelé aussi «  la petite Venise 

Savoyarde ». Il est situé au bord du canal de Savière qui était l’une des principales voies de 

communication entre le lac du Bourget et le Rhône où l’on transportait de nombreuses denrées : vin, 

épices, tissus... En prenant la passerelle qui mène à ce village et en arpentant ses ruelles étroites, on 

découvre une huilerie, une  brûlerie (torréfaction du café), beaucoup de restaurants au bord de l’eau. 

(voir  photo prise de la passerelle.) 

Puis retour à l’hôtel. 



 

Départ pour le tour du lac d'Annecy 

 

 

Vilage de Chanaz 

 

 

 



Jeudi 24/08/2023 : Mont Revard à  1562 m. Environ 1700 m de dénivelé à partir de l’hôtel 

Ceux qui ne pédalaient pas sont allés visiter Annecy .Les autres ont pris la direction du Mont Revard.  

Pour se rendre au pied du col que des côtes et des descentes ! Certains étaient cuits par l’effort ou la 

chaleur, les 2 peut être et n’ont pas  monté les 14 km qui nous amenaient au sommet Revard.  C’est bien 

dommage car la vue  était magnifique. Sur le ponton au-dessus du vide ou de la terrasse du 

café/restaurant « les 4 vallées », quatre d’entre nous ont pu bénéficier d’une vue à 360 ° sur le lac du 

Bourget, le massif des Bauges , le Mont Blanc et la Combe de Savoie :  les 2 Michel, Hubert et moi. Très 

galants les « Michel » - avec qui j’étais à quelques mètres du sommet  - m’ont laissé passé pour être la 

première à  l’ arrivée (enfin c’est surtout que je leur avais demandé « SVP les garçons laissez moi franchir 

le col la première » en pleurnichant un peu histoire de les amadouer.  Hubert est 4ème, donc je lui ai dit 

qu’il n’était pas sur le podium  et là vexé comme un pou, il me rétorque :  je suis sur le podium des vélos 

non électrifiés ! et pan sur mes doigts !.... Comme j’étais contente pour lui qu’il ait pu monter sans être 

essoufflé, je ne lui en ai pas tenu rigueur, mais s’il lit ce billet, qu’il sache qu’il ne doit pas réitérer cette 

phrase trop souvent sous peine de divorce pas à l’amiable !! gr !!!! 

Et Robert ?  me direz-vous. Pourquoi n’était-il pas au sommet comme à son habitude? Parce qu’ il a fait 

un nouveau coup de calgon. A 3 km du sommet, il a fait demi-tour car c’était 10 h ???!! Bon je vous 

explique (même si je n’ai rien compris !!) 

Au départ des 14 km de montée, et après avoir déjà fait pas mal de côtes pour arriver au pied du col, on 

avait dit que chacun essaierait de monter en fonction de sa forme et de la chaleur et quand il le souhaitait 

pouvait redescendre comme certains l’ont d’ailleurs  fait et que vers 10 h on verrait où l’on serait pour ne 

pas faire attendre les autres non  cyclistes qui nous attendaient à l’hôtel pour partir  pique-niquer. 

 Et vers 10 h, on était à 3 km du sommet lorsque je vois Robert tourner devant moi pour  redescendre et 
arrivé à ma hauteur me demande si je redescends aussi.  Dans ma tête, je pense: « Ben non, je ne viens 
pas de me taper 11 km de montées, assez raides tout de même,  pour redescendre à 2 doigts du 
bonheur », mais je m’entends  lui répondre laconiquement  : « non, je vais essayer de continuer... »  Donc 
il est redescendu tout seul, puis Patrick Griffet l’ayant vu descendre  a pris sa roue.  Dommage car ils ont 
raté la satisfaction d’avoir fini de gravir ce col et de voir la très belle vue de là-haut.  

                                                                               
Le ponton du Belvedère Revard 

  

 



 

 

Vue du ponton du belvédère sur Aix les Bains et le lac du Bourget                        

 

Nous, les 4 « forçats de la route » ou les 4 inconscients,   avons pris le temps de nous désaltérer au café  

du Belvédère avec  une « petite bière bien fraiche » comme le dit souvent Michel Viturat, excepté Michel 

Laurent  qui ne boit pas d’alcool. On voit le résultat :  à 80 ans, il était au coude à coude avec Michel 

Viturat. Il a  super bien monté, mais comme il a côtoyé des professionnels je le soupçonne de prendre des 

« trucs ».  Et vous ? A l’occasion, il faudra que je fouille dans sa sacoche de vélo... 

 Du belvédère, on a appelé Mike pour l’avertir que nous n’arriverions pas avant 13 h. 

On redescend à fond la caisse pour ne pas les faire attendre trop longtemps (le retour nous a pris 

seulement 1 h 30)  et en fait nous arrivons à l’hôtel à 12 h 15 !!  Tout à fait dans les temps. Sacré Robert !!  

Dans les « Robertades »,  il y a eu :  

De toute façon j’ai mal partout  
J’suis cuit, j’suis foutu ! 
 mon vélo c’est un bas de gamme, c’est SCOTT, c’est pas une bonne marque ! Il grince, il couine 
 je ne suis pas un grimpeur, les cols c’est pas pour moi ! 
NON !!je ne roule pas à gauche !! j’suis à 50 cm du  bord de la route, les voitures ont LARGEMENT la place 
de passer. ... 
 

Départ pour aller pique-niquer au  Semnoz dans un coin ombragé trouvé par Jean-Claude sur un 

emplacement  ombragé. Cette montagne fait partie du Parc National Régional du Massif des Bauges et 



domine le lac d’Annecy. Longue de 15 km ,elle culmine à 1699 m. Quelques uns , après le déjeuner, sont 

montés à pied au sommet(10 mn de marche)  voir la vue du Semnoz, d’autres sont restés à l’ombre ou au 

café. Retour à l’hôtel pour  du repos, une partie de cartes ou nager dans la piscine, c’est selon.  Dîner et 

visite nocturne de la vieille ville d’Annecy qui grouillait de monde ! 

 

Le palais de l’île  (voir photo) ou « les vieilles prisons »  fut construit sur l’île rocheuse du Thiou. 

Au 14e siècle, il devient un atelier monétaire pour les comptes de Genève. Le comte Amédée III reçoit de 
l’empereur Charles IV “le droit de monnayer l’or et l’argent sur ses terres”. Puis au 16e siècle, il est utilisé 
comme Palais de Justice. Plus tard, il reprendra son rôle de prison jusqu’en 1864. À cette date, il est utilisé 
comme asile de vieillards. 

Au début du 20 e siècle, le bâtiment sert d’école de dessin pour les tailleurs de pierres et de salle de 
gymnastique. Devenu insalubre, le conseil municipal d’Annecy envisage sa démolition, mais il est sauvé 
par l’intervention d’André Theuriet, romancier et Charles Suisse, inspecteur des monuments historiques, 
ce qui abouti à son classement le 16 février 1900. Il est réhabilité entre 1983 et 1985. La ville d’Annecy l’a 
rénové complètement en 2018. 

 

 
Le palais de l'île ou Les Vieilles Prisons en haut et le pont des amours en bas 

 

                                     

 



 

Retour le vendredi 25 août 2023 – 60 km 

En revenant de la plage de Chatillon du lac du Bourget jeudi, on a constaté que la route des gorges du Fier  

qui devait être  notre parcours vélo du retour était barrée en raison de « tirs de mine ».  Nous sommes 

passés en minibus  malgré tout car le chantier était arrêté (il était 18 h passé), mais Jean-Claude a du 

changer son fusil d’épaule (pour rester dans le même vocabulaire militaire) pour établir un nouveau 

parcours pour le lendemain. 

Donc départ de l’hôtel  à 8 h après avoir chargé les valises et les vélos des non cyclistes. Notre parcours : 

Alby s/Chéran/Cusy/ le pont du Diable/le Chatelard/Col du Frêne/et 10 km  de plat      (E N F I N !) sur une  

voie verte (près de l’Isère) nous menant à Montmélian où nous avons pique-niqué sur un grande place 

avec quelques arbres pour nous protéger du soleil et des bancs. Puis retour à Busset en début de soirée.  

 

Je ne vais pas être très originale en remerciant tout le monde : cyclos, organisateur et 

assistance/chauffeurs. Je vais m’attarder sur les assistant (e )s   : Mike et ses 3 drôles de dames:  Fadi, 

Huguette et Eliane qui nous ont choyé comme toujours en faisant les courses, en étant toujours 

prévenant avec nous pour qu’on ne manque de rien. C’est réussi.  On apprécie tous votre dévouement. 

Un grand merci aux  chauffeurs : Mike, Michel Viturat, Guy , Hubert et...FADI qui m’a glissé à l’oreille que 

la prochaine fois, elle conduirait le minibus sur l’autoroute !! Attention Fadi, ce n’est pas tombé dans 

l’oreille d’une sourde, je te le rappellerai...  

et 

Evidemment à Jean-Claude qui a dû se creuser la tête pour nous trouver un nouvel itinéraire par 2 fois : 

au départ  en raison de la canicule  et au retour  à cause d’une route barrée par des travaux. Comme à son 

habitude, il a conduit son groupe sans trop de difficulté (ou alors cela ne s’est pas vu) et pourtant ce 

n’était pas facile surtout vers Annecy et à la sortie de l’hôtel.  

Avez-vous remarqué que chaque fois que Jean-Claude est à l’initiative d’un voyage il fait soleil. A 

Strasbourg, on n’a pas eu froid !! même moins une qu’on grille dans le gite ! A Annecy, c’est la canicule. 

Avec lui, on pourrait aller chez les Inuits, et la glace fondrait ! Merci de ton implication dans ce voyage fort 

agréable tout comme celui de Strasbourg.  

Comme on essaie de le conserver comme organisateur de nos futurs voyages, on l’a remercié en lui 

offrant une bouteille de Génépi et un T- shirt acheté à Annecy, bien modestes présents face au travail 

qu’il a fourni pour nous organiser ce beau, mais trop court voyage . La cerise sur le gâteau pour lui a été 

sans nulle doute la bise sonore de  Michel  Viturat  pour lui prouver sa reconnaissance. 

Bon je vous laisse les amis, j’ai piscine !! 

Charline  

 


